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DURANGO, DGO.
La avenida Factor es una más de

las que Toño Ochoa ha mejorado
para embellecer Durango y
mantenerlo seguro, con la cual
suman más de 326 mil metros
cuadrados de rehabilitación de
asfalto en bulevares y principales
avenidas. 

De estos, 26 mil 875.83 metros
cuadrados corresponden a Factor,

desde de bulevar San Ignacio
hasta la explanada del Santuario
de Guadalupe, ya que es una de
las vialidades más importantes y
transitadas de nuestra ciudad,
puntualizó.

Además del embellecimiento,
con estos trabajos se da más
seguridad a conductores y
peatones; por ello, la Dirección
Municipal de Obras Pública
continúa trabajando en la

conservación del pavimento, para
prolongar la vida útil.

El titular de la dependencia,
Javier Chávez Cibrián, aseguró
que los procesos aplicados
garantizan una mayor resistencia
al desgaste.

No obstante, pidió la
comprensión a los ciudadanos
ante los posibles cierres de
carriles, para tener una casa más
limpia y ordenada para todos.

Rehabilitados más de
326 mil m² de bulevares
y avenidas en Durango
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DURANGO, DGO.
Para una mejor atención a las

familias, el Hospital General 450
y el Materno Infantil albergarán
las cirugías de derechohabientes
del Instituto de Seguridad y
Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado  (ISSSTE)
y del  Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS), mientras los
quirófanos de estas instituciones
son remodelados y rehabilitados,
esto con un trabajo en equipo con
la federación para evitar afectar
la salud de los duranguenses,
informó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal.

Ante medios de comunicación
en su conferencia “Martes a las
10”, el Ejecutivo Estatal recordó
que hace unos días, hubo algunos
detalles con los quirófanos del
ISSSTE, por lo que se pactó
subrogar siete quirófanos de
nosocomios de la capital, a fin de
no rezagar el trabajo que tiene
dicha institución con su
derechohabiencia y programar las
cirugías que requieren.

Comentó que de manera formal,
se planteó al presidente de la
República, Andrés Manuel López
Obrador, las necesidades del
hospital del ISSSTE, quien
autorizó un recurso para diversos
arreglos de distintas áreas, y
adicionalmente dijo, el IMSS
gestionó un recurso para realizar
el mismo proceso.

Por esta razón se firmó un
convenio de colaboración para
que el Estado pueda prestar sus

quirófanos del Hospital General
450 y del Materno Infantil,
mientras las instalaciones de las
instituciones de salud del
gobierno federal son
remodeladas.

“Estamos trabajando de la mano
el gobierno federal y estatal al
100 por ciento, haciendo una
mancuerna, porque lo que
importa no es en donde los
atendamos, sino que sea atendida
nuestra gente”, asintió Villegas
Villarreal al explicar que ya
comenzaron las operaciones del
ISSSTE en el HG450, y en cuanto
ya se hayan remodelado sus
espacios, en otra etapa, se
realizará el mismo proceso con
los quirófanos del IMSS, para
brindar la atención que merecen
los duranguenses.

Marcela Pelayo Nieto, delegada
del ISSSTE, señaló que se dará
prioridad a las cirugías
oncológicas y sin afectar las
programaciones de las
derechohabiencias; el Instituto, se
hará cargo con su personal e
insumos; se le pidió a los
ciudadanos fueran empáticos a
fin de agilizar los trabajos de
quirófanos en un periodo de tres
meses y que posteriormente, se
remodelarán otros servicios
prioritarios en el transcurso del
año con un monto de 170
millones de pesos
aproximadamente, como el área
de pediatría y las instalaciones
generales. 

La delegada del IMSS, Claudia

Díaz Pérez,  complementó sobre
dichas acciones en la entidad, con
la remodelación de quirófanos de
Durango y La Laguna, área  de
tococirugía, “el gobernador ha
tenido una atinada intervención
para poder hacer una planeación
y estrategias que vayan en pro del
cuidado de la salud de los
duranguenses”, añadió al agregar
que será una inversión de 14
millones de pesos en una primera
etapa.

La secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla, explicó que ya se
realizó un trabajo previo con las
dos instituciones para asegurar
que ningún duranguense se
quede sin atención médica,
específicamente en este lapso de
tiempo, sin un procedimiento
quirúrgico que sea necesario y
por ello, se buscó la manera de
poner a disposición algunos
quirófanos del HG450 y HMI para
que la programación del ISSSTE
como del IMSS se pueda llevar a
cabo en dichas instalaciones.

El mandatario estatal recalcó
que estas estrategias que se
realizan, son para cuidar en todo
momento el bienestar de la
gente, con atención de calidad,
equipo adecuado bajo los
protocolos sanitarios como los de
seguridad, aunado a las gestiones
extraordinarias para la
remodelación de todos los
hospitales integrales y regionales
de la ciudad para que nadie se
quede sin el derecho de atención
en salud, concluyó.

Esteban asegura cirugías del IMSS e ISSSTE
en quirófanos del H450 y Materno Infantil



DURANGO, DGO.
Durango capital es la cuarta

ciudad mexicana con mayor
competitividad, ya que se
incrementó el apoyo en créditos
para emprendedores, la
consolidación de negocios y las
vinculaciones laborales, a través
de Dirección Municipal de
Fomento Económico.

Así lo dio a conocer Toño
Ochoa, quien refirió que a partir
del segundo semestre de 2022
se colocaron tres mil créditos y
más de cinco mil 900 puestos de
trabajo, acciones con las que la
capital obtuvo el cuarto lugar
nacional en el Índice de
Competitividad Urbana. 

El informe más reciente del
Instituto Mexicano para la
Competitividad (IMCO)
corresponde a las ciudades de
entre 500 mil y un millón de
habitantes. De 23 con esta
característica, se ubicó en las
primeras 10, precisó por su
parte la titular de la DMFE,
Valeria Gutiérrez Velasco.

Puntualizó que en el último
año registraron la apertura de
más de mil empresas nuevas y
se consolidaron más de seis mil
100; además, capacitaron a casi
dos mil personas en materia
económica, financiera,
administrativa de
emprendimiento e innovación.
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DURANGO, DGO.
A raíz de que en el mes de

agosto se continúan registrando
altas temperaturas en la
entidad, el diputado Alejandro
Mojica Narváez, anunció que
nuevamente harán un llamado
a la Comisión Federal de
Electricidad, para que Durango
se sume a los 20 estados que
tienen subsidio en las tarifas de
energía eléctrica.

En este sentido, el también
presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación
Política, cuestionó el criterio que
establece la Comisión
Reguladora de Energía y la CFE,
para determinar qué estados
entran en los subsidios y cuáles
no.

“Espero que no traigan una
cuestión política estos 20
estados”, enfatizó al señalar que

aun en el mes de agosto se
siguen presentando altas
temperaturas, por lo que el
consumo de luz eléctrica ha
seguido en aumento para los
ciudadanos y el sector
empresarial.

Por ello, informó que a través
de la Comisión Permanente del
Congreso del Estado
presentarán una vez más un
Punto de Acuerdo para exhortar

a la CFE, con la intención de que
también en Durango se tengan
subsidios en el pago del servicio
de energía eléctrica.

El legislador explicó que
algunos ciudadanos le han
comentado que pagan hasta
cuatro mil pesos por consumo
de luz en un negocio normal,
por lo que tienen la disyuntiva
de sacar adelante su negocio o
pagan el recibo de la luz.

Alejandro Mojica cuestiona a la CFE por
no incluir a Durango en los subsidios 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Detrás de todo el asunto de los

libros de texto, "existe un tema
ideológico, de querer adoctrinar
para la 4t a las nuevas
generaciones", indicó el diputado
federal Carlos Maturino
Manzanera al subrayar que desde
el hecho de haber "reservado" la
información por cinco años, habla
de la opacidad con que están
haciendo las cosas.

Pidió que se suspende la
distribución de los libros de texto
gratuitos en el país, que son un
retroceso al siglo pasado, además
de que la intención de estos es
clara y evidentemente impactará
en la formación de los niños y
niñas de México, con una carga
ideológica y tiene detrás
cuestiones que han fraguado con
personas y perfiles que ni siquiera
se conocen, porque que el

gobierno reservó la información
para que se mantenga oculta por
cinco años.

Dijo que ante ello, desde la
Cámara de Diputados no pueden
permanecer lejanos a este
problema grave. Tampoco como
panistas, ni como padres de
familia.

Recordó que hay una resolución
que emitió una jueza, sin
embargo, está seguro que no la va
a acatar el presidente de la
República, pues él está en la idea
de a toda costa utilizar a los niños
y niñas de México.

Finalmente, reiteró su
pronunciamiento en torno a que
se suspenda la distribución de los
libros de texto gratuitos,
independientemente de la
determinación que tenga el
gobierno del estado, "nosotros
somos respetuosos de las
decisiones de cada gobernador".

Opacidad, adoctrinamiento y carga
ideológica en libros de texto: CMM
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DURANGO, DGO.
El programa de Mejoramiento

de Vivienda que el gobierno de
Esteban implementa en 24
municipios de la entidad, les ha
cambiado la vida a las personas
más vulnerables que son
beneficiados con cuartos dignos y
seguros, ya que afirman, se
sienten más protegidos de las
inclemencias del tiempo.

Estas acciones llegan hasta las
zonas que más lo necesitan para
brindar apoyos de mejoramiento
en vivienda sin intermediarios y
de forma gratuita, que tienen un
beneficio directo a 4 mil 672
duranguenses.

Marielena Hurtado Zavala,
madre de familia de la colonia
ampliación Constitución, tenía un
cuartito de madera con techo de
lámina y sufría de las
inclemencias del clima, “nos
goteábamos mucho, parecía que
llovía más adentro que afuera y
ahora gracias a Esteban, que
hasta nos ayudó a echar la losa,
ya tenemos una mejor vivienda”.

También, agradeció el buen
trato del personal de la Comisión
Estatal de Suelo y Vivienda
(Coesvi) y los trabajadores
sociales, como la pronta
respuesta a su solicitud, porque
ya cuentan con un espacio digno
y seguro para sus hijos. 

Otra de las beneficiarias,  Luz
María  Cabada Siqueiros destacó
la gran ayuda que representa el

poder contar un cuarto de
material de calidad, que tan solo
en dos semanas se lo
construyeron, y ahora ya no
sufrirá del mal tiempo, que en
temporada de frío les iba mal  y
con las lluvias se goteaban.

Dijo que ahora será más fácil
que su familia le dé continuidad a
las mejoras de su hogar, ya que el
cuarto que les construyó el
Gobierno del Estado, ya es de
mucha ayuda. 

Igualmente, María Silvia de la
Cruz Ramos, expresó que con
esfuerzos han mejorado su hogar,

ya que en dicho espacio viven
alrededor de 10 personas, ya que
ella comparte vivienda con su hija
que es madre soltera, por ello,
requerían de un cuarto adicional
para que pudiera tener un mejor
lugar con sus hijos y ahora cuenta
con un cuarto más amplio.

“Mi hija tenía dos camas, sus
roperitos y le quedaba un espacio
chiquito, no se podía ni caminar,
apenitas cabían; no la podíamos
ampliar pero ahora con este
espacio que nos construyeron,
tenemos muchísimo que
agradecer”, agregó.

Mejoramiento de Vivienda le ha cambiado
la vida a las personas más vulnerables 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Que detengan su plan

perverso de adoctrinar a los
niños de México a través de
libros de texto", exige el líder del
CDE del PAN, Mario Salazar
quien anunció que promoverán
desde el PAN amparos en contra
de esta atrocidad.

En conferencia de prensa, la
planilla del partido Acción
Nacional encabezados por su
líder, diputados federales,
diputados locales y regidores, se
pronunciaron en contra de la
distribución de los libros de
texto en el estado de Durango,
ya que tienen un contenido que
busca claramente adoctrinar a
los niños mexicanos para la 4t.

Se está jugando con el futuro
de miles de niños en el país,

pretendiendo condenarlos a un
futuro de mediocridad y
pobreza, "exigimos al presidente
de la república y a la 4t que
detenga su plan perverso de
adoctrinar", dijo Salazar, al
mismo tiempo resaltó la
opacidad con la que han
construido estos contenidos.

Con ello no queda ninguna
duda de que Morena echa a
perder todo lo que toca y que
además lo están haciendo de
una manera ilegal.

También exigieron que se
acaten las resoluciones
judiciales que están afectado a
nivel nacional en torno a este
tema.

Dijo que Acción Nacional
estará promoviendo amparos
para frenar la distribución
nociva para los niños
mexicanos.

PAN promoverá amparos para
frenar “el plan perverso” de
los libros de texto DURANGO, DGO.

La mañana de este lunes el
rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, Rubén
Solís Ríos, acompañado del
director de la Facultad de
Economía, Contaduría y
Administración, José Ramón
Duarte Carranza, entregó
formalmente el mobiliario para
terminar de equipar el
Consultorio Contable Fiscal de la
unidad académica.

Se trata de una aportación de
cuatro escritorios, cuatro sillas
secretariales, cuatro sillas de
recepción, adecuación para la
conectividad de internet, así
como aire acondicionado. Todo
esto se suma a las cuatro
computadoras y la construcción
del inmueble, que con
anterioridad había aportado el
guía universitario. 

En el lugar, el director de la FECA
agradeció el respaldo de la
Administración Central y señaló

que este espacio será, sin duda,
de gran apoyo para la comunidad
y, además, se suma a los servicios
que se ofrecen no sólo en la
Facultad, sino en la UJED.

Por su parte, el líder de la
máxima casa de estudios en
Durango felicitó a los directivos
de la institución por esta
iniciativa y los exhortó a
continuar trabajando en beneficio
de su Facultad y de la UJED. 

Este consultorio se suma a los

servicios a la comunidad y al
personal universitario, con
atención de calidad por un costo
simbólico. Esta es una muestra
más del trabajo que se realiza por
parte de la UJED en el eje de
Responsabilidad Social. 

El Consultorio Contable Fiscal se
localiza en avenida Fanny Anitúa,
entre la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración y la
Facultad de Derecho y Ciencias
Políticas. 

Rubén Solís entrega mobiliario y equipo al Consultorio
Contable Fiscal

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Se espera la visita de la senadora

con licencia, Xóchitl Gálvez, los
próximos 16 y 17 de agosto,
anunció del presidente estatal del
Partido Acción Nacional en
Durango, Mario Salazar.

En entrevista, el líder albiazul
indicó que se han generado
acuerdos a nivel nacional con las
visitas de quienes están
apostándole al 2024, dentro de
ellos la senadora Xóchitl Gálvez
está considerada para el próximo
16 y 17 de agosto.

Incluso dijo que participará en
un foro que se llevará a cabo en el
Mezquital, el día 17, pero ella
estará desde el 16 en Durango.

El día 16 se llevará a cabo un
encuentro con la sociedad civil,
donde se puedan plasmar ideas y
se pueda analizar el contexto de
cada sector, también se prevé
atención a medios de
comunicación y el 17 estará

participando en el foro con otros
dos aspirantes.

Anotó que la panista está
haciendo su labor para reunir 150

mil firmas en 17 estados de la
República, porque el plazo se

vence el próximo miércoles y será
una primera etapa.

Xóchitl Gálvez, en Durango
el 16 y 17 de agosto
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Más de 20
mil alumnos
regresan e
ingresan a
clases en
UJED
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos no
reportó incidentes en el regreso a
clases. Suman más de 20 mil
alumnos los que regresaron a las
aulas de la Máxima Casa de
Estudios.

El regente universitario recalcó
que el reporte que se tiene es que
todo inició con normalidad tanto
en los planteles de la ciudad de
Durango como en el campus
Gómez Palacio.

Al dar la bienvenida a los
alumnos de nuevo ingreso, les
refirió que son afortunados,
porque solamente se aceptó el 35
por ciento de los que aspiraron a
ser parte de la universidad.

El llamado a ellos es que hay
que estudiar todos los días, que
no se confíen, que los
reglamentos son rectos y no dan
oportunidades eternas para pasar
las materias, ojalá que se logre el
sueño de que concluyan su
carrera universitaria.

Así mismo a los profesores los
exhortó a que cumplan con el
tema de las asistencias, ya que de
lo contrario esto implica un
desaliento para los alumnos.

Finalmente dijo que espera que
este semestre sea un éxito para la
universidad académicamente.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general del SPAUJED, Érick

Hernández Cosaín señaló que son más de
25 mil personas que se reactivan con el
regreso a clases en la Máxima Casa de
Estudios, considerando también más de
dos mil docentes, indicó que serán tres mil
804 nuevos alumnos en las unidades
académicas de la universidad.

Indicó que todo comenzó con normalidad,
incluso se solucionaron algunos conflictos
que se venían arrastrando en meses
anteriores y que este periodo de asueto

permitió avanzar en las negociaciones, a tal
grado de que se reanudan las clases de
manera regular.

Resaltó que después de siete meses de
conflicto en la Facultad de Ciencias Físicas
y Deporte, finalmente la situación se
normalizó.

En ese sentido, detalló que el acuerdo fue
que al final de cuentas se quede la
directora, con algunos puntos a cumplir y
que estarán siendo vigilados. Lo
importante era que los alumnos no
perdieran clases y que todo se diera de
manera ordenada y su desarrollo del
semestre fuera provechoso.

Se resolvió el conflicto de la Facultad
de Ciencias Físicas y Deporte

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La secretaria de Salud en el

Estado, Irasema Kondo Padilla
manifestó que se han registrado
dos mil 350 casos de Covid-19
durante este 2023, actualmente
150 se consideran activos.

Además, señaló que la
vacunación como medio de
prevención, continúa
aplicándose.

La funcionaria estatal fue
cuestionada en torno a la
situación del Covid-19 en
Durango, luego que la UNAM
alertara acerca de un repunte de
este virus y la aparición de
nuevas variantes que serían
peligrosas, ante ello, manifestó
que han estado vigilantes del
comportamiento de los casos de
Covid en Durango y de acuerdo a
los registros de este mes,
solamente se han anotado cinco
casos positivos.

Aseveró que del total de
acumulados suman 150 que
pueden considerarse activos en

este momento, lo cual no es una
cifra alta, pero sí para tomar
algunas medidas y continuar con

procesos que resultan favorables
en la prevención, como es el caso
de la vacunación.

De la misma forma, Kondo
Padilla resaltó que Durango
colabora en protocolos para

desarrollar una vacuna en adultos
mayores y en menores de seis
meses a cuatro años. 

150 casos activos de Covid
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DURANGO, DGO.
Miles de crías de lobinas fueron

liberadas en la Presa Guadalupe
Victoria para pesca deportiva,
disciplina atractiva para el
turismo nacional e internacional,
en la que Durango se posiciona
cada vez más como un lugar ideal
para disfrutar, informó Toño
Ochoa. 

En coordinación con el Club de
Pesca Durango Bass, se consolida

este proyecto en el que se han
sembrado más de 70 mil crías de
lobina en la presa Guadalupe
Victoria, para convertirla en un
producto de turismo alternativo. 

Hiram Medrano Trujillo,
presidente de Pesca Durango
Bass, destacó que ha sido un
proyecto exitoso porque se está
posicionando cada vez más este
deporte, el cual es el segundo más
redituable en países como

Estados Unidos.
Inicialmente, la Dirección de

Servicios Públicos y
duranguenses del club
mencionado iniciaron la crianza
de peces en el Ojo de Agua del
Obispo; ahora los trasladan a la
presa; por ello, continuará el
mantenimiento del lago para
reproducir más lobina, afirmó el
titular de la dependencia,
Emiliano González Martínez.

Fortalecemos el turismo
natural de Durango con
pesca deportiva: alcalde 
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(UJED), Rubén Solís Ríos,
encabezó el inicio del semestre
"B" 2023 con una ceremonia de
honores a la bandera en la
Facultad de Economía,
Contaduría y Administración,
donde simbólicamente dio la
bienvenida a más de 20 mil
estudiantes que regresan a las
aulas universitarias, tanto en la
capital como en Gómez Palacio y
deseó éxito a los alumnos, al
personal académico y a los
trabajadores de la máxima casa
de estudios.

Solís Ríos expresó a los jóvenes
que "son muy afortunados de
ingresar a nuestra querida
Universidad, pues sólo el 35 por
ciento de los alumnos pudieron
ingresar. El llamado y la
invitación es a que estudien todos
los días, a que no se confíen, pues
los reglamentos son muy
estrictos en el sentido de que no
se dan muchas oportunidades
para aprobar las materias y les
deseo que cumplan su sueño de
ser profesionistas, egresados de la
máxima casa de estudios".

Asimismo, exhortó a los
profesores a dar su mejor
esfuerzo durante este semestre
"B" 2023 y a no ausentarse de sus
aulas, pues es muy desmotivador

para los alumnos. "Deseamos que
sea un semestre excelente tanto
en la capital como en Gómez

Palacio, que todos trabajemos
mucho, pues este es el semestre
más corto del año y los invito a

que realicen su mejor esfuerzo
tanto alumnos como maestros y
trabajadores en general".

UJED inicia semestre B 2023 con
honores a la bandera en la FECA

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango,

Esteban Villegas Villarreal pidió
un voto de confianza en la Nueva
Escuela Mexicana y dijo que los
libros de texto fueron analizados
por expertos en Durango y no son
los pintan las críticas.

De inicio dejó claro que como
gobernador no puede detener la
distribución de este material
educativo que viene desde el
gobierno federal, "no los puedo
detener”, subrayó luego de que
algunas voces han pedido que se
frene la distribución de estos
libros en Durango.

El mandatario estatal
conferencia de prensa, señaló que
35 expertos duranguenses
analizaron una por una, un total
de nueve mil páginas de estos
libros de texto y aseguró que no
son como se difunden en muchos
lugares. Reconoció que si hubo
una falla es en que el proyecto

estaba pensado para aplicarse en
diversas etapas, pero de repente
soltaron todo y por eso el golpe
es más aparatoso y está
generando la polémica.

Por ahora los libros ya están, ya
se mandaron así, se van a
explorar, se está analizando por
parte de expertos en el tema

educativo y con base en ello se
tomarán determinaciones.

Finalmente, resaltó que al final
de cuentas, los libros de texto son
solo una herramienta y el tema
también está en la cancha de los
docentes, por lo que también se
pide un voto de confianza para
los maestros.

Gobernador pide confianza en Nueva Escuela
Mexicana, “libros de texto no son como los pintan” 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El ayuntamiento de Gómez

Palacio a través del titular de la
Dirección de Tránsito y Vialidad,
Eduardo Rangel Arámbula, dio a
conocer el reporte del Operativo
Alcoholímetro implementado las
noches del 3 al 6 de agosto con el
objetivo de inhibir los accidentes
provocados por la combinación
de volante y alcohol.

Durante las noches del jueves al
domingo, 99 conductores fueron
sancionados por presentar algún
grado de ebriedad; 61 placas
fueron retiradas, 38 vehículos
remitidos al corralón y 20
personas remitidas al Juzgado
Municipal Administrativo.

El funcionario señaló que, el
mejor indicador de estos
operativos es la disminución en el
número de accidentes provocados
por un conductor que maneja en
estado de ebriedad,
afortunadamente la ciudadanía
ya sabe que estará el
alcoholímetro y se fortalece el
hábito de designar a un
conductor que no haya bebido o
bien de regresar a su casa a través
en un taxi e incluso pedir a algún
familiar o amigo que pase a
recogerles. Rangel Arámbula dijo
que seguirán constantes en este
esfuerzo, pues aún persisten

conductores que toman un
vehículo luego de ingerir bebidas

en la calle, y a ellos, dependiendo
del grado de ebriedad, si es

necesario, se les debe impedir que
sigan circulando exponiéndose o

exponiendo a otros ciudadanos,
concluyó.

Se levantaron 99 infracciones en el Operativo
Alcoholímetro del pasado fin de semana



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Mujeres gomezpalatinas

preocupadas por su salud,
acudieron al llamado de la
Campaña Permanente de
Mastografía “Gómez Palacio Brilla
de Rosa Todo el Año”, la cual dio
inicio este pasado viernes 4 de
agosto y fue lanzada por el
Ayuntamiento a través de la
Dirección de Salud Municipal.

José Antonio Adame de León,
titular de la dependencia,
manifestó que la campaña tiene
como objetivo brindar de manera
gratuita atención preventiva
contra el cáncer de mama a las
mujeres del municipio, por lo que
el pasado viernes ya se atendió al
primer grupo de 12 mujeres.

Señaló el titular de Salud, que
esta campaña se puso en marcha
debido al interés que la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale tiene por brindar a las
gomezpalatinas, todo el apoyo
necesario para el cuidado de su
salud y bienestar, sin que esto
tenga un impacto en su
economía, ya que los estudios se
realizan de manera gratuita.

Los exámenes se realizan a
través de la Unidad de
Especialidad Médica para la
Detección y Diagnóstico de
Cáncer de Mama (DEDICAM) por
lo que Salud Municipal brinda
transporte de ida y vuelta a las
mujeres, y en caso de que alguna
diera positiva a al estudio, Salud
Municipal la canalizará al
Hospital General, donde será
atendida por médicos
especialistas.

La campaña “Gómez Palacio
Brilla de Rosa Todo el Año”,
atenderá a 12 mujeres por
semana. Las interesadas deberán
acudir a las oficinas de la
Dirección de Salud, a un costado
de la Presidencia Municipal, para
obtener su pase de cita,
cumpliendo con los siguientes
requisitos:

Ser mayores de 40 años, llevar
consigo dos copias de su
credencial de elector (INE) y llevar
también dos discos compactos
(CD´s) vírgenes; para mayor
información pueden marcar al
teléfono 8711751000 extensión
303.

MARTES 08 DE AGOSTO DEL 2023 13WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LA LAGUNA

Campaña para
prevenir y detectar
el cáncer de mama
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Ante el regreso a clases de

escuelas preparatorias y
universidades, el Instituto
Municipal de la Juventud de
Gómez Palacio invita a los
estudiantes que deseen realizar
sus prácticas profesionales o su
servicio social a que acudan a sus
oficinas, donde serán canalizados
a una dependencia municipal,
con el fin de que pueden dar
cumplimiento a este requisito
académico. Sofía Carriedo García,
directora del Instituto Municipal
de la Juventud, señaló que debido
a las dificultades que enfrentan
los estudiantes o graduados para
encontrar algún lugar donde
realizar su servicio social o
prácticas profesionales, la
presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, brinda todo su apoyo
para que cumplan con este
compromiso escolar en
dependencias del Ayuntamiento.

Manifestó Carriedo García que
esta posibilidad que se brinda a
los jóvenes gomezpalatinos se
puso en marcha luego de
percatarse que a una gran
mayoría de jóvenes se les
dificulta cumplir con ese
requisito, el cual es una exigencia
por parte de los planteles
escolares.

Por último, la directora del IMJ,
hace una atenta invitación a que
acudan a las oficinas del Instituto
Municipal de la Juventud,
ubicadas en Santiago Lavín 327,
entre Allende y Victoria, donde se
les brindará toda la información
necesaria.

Jóvenes pueden realizar servicio social o
prácticas profesionales en la presidencia



GÓMEZ PALACIO, DGO.
El pasado sábado, llegó a su fin

el Torneo Nacional de Béisbol Sub
16, logrando el campeonato la
selección de Sonora y donde el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Dirección Municipal
del Deporte, demostró una vez
más su capacidad de organización
para llevar a cabo este tipo de
eventos que ponen en alto al
municipio.

El titular de la Dirección
Municipal del Deporte, Iván
Sánchez Hernández, dio a
conocer que fueron 8 estados los
que participaron con 12 equipos
en el Torneo Nacional de Béisbol
Varonil en la categoría sub-16,
contando con los representativos
de Durango, Coahuila, Sonora,
Nuevo León, San Luis Potosí,
Veracruz, Jalisco y Tamaulipas.

La justa tuvo como sedes los
estadios Gómez Palacio y
Guillermo Becker y se realizó de
29 de julio al 5 de agosto, donde
los escenarios estuvieron a la
altura de este importante torneo,
qué gracias al apoyo que la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale brinda al deporte,
Gómez Palacio logró de nueva
cuenta ser sede de un torneo de
nivel nacional, ya que, para ella,

señaló Iván Sánchez, es de suma
importancia la promoción del
deporte y que mejor que
atrayendo torneos de esta
importancia.

Sonora se coronó campeón al
vencer 14 carreras por 2 a Nuevo
León, en tanto que la novena de
Saltillo derrotó 9 carreras por 5 a
Tamaulipas para quedarse con el
tercer lugar, el pitcher lagunero
Alfredo García y Remigio
Quintanilla de Nuevo León
obtuvieron los títulos de pitcheo
y bateo respectivamente.

Al término del encuentro se
realizó la ceremonia de
premiación, la cual estuvo
presidida por el tesorero
municipal Carlos García González,

en representación de la
presidenta Municipal, Leticia
Herrera Ale, quien de manera
conjunta con los regidores Jesús
Hurtado y Cristian Mijares, así

como el director del Deporte, Iván
Sánchez teniendo además como
invitado especial a Daniel “El
Hachita” Ludueña, entregaron las
preseas a los equipos ganadores.
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“Sonora”, campeón
del nacional de
beisbol sub 16
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“La educación es nuestro pasaporte para el
futuro, porque el mañana pertenece a la
gente que se prepara para el hoy”: Malcolm
X
● Intensa propaganda para imponer los

libros de texto
● Poder Judicial tendrá la última palabra

ante amparos y controversias
● Marx Arriaga eliminó la ciencia para

abrirle la puerta al comunismo
● Tren Maya, sobrepasa cualquier otra

atención del primer mandatario
A partir del próximo martes, resentiremos

otra semana de intensa propaganda desde
Palacio Nacional. Ahora con la intención de
legitimar los nuevos libros de texto gratuito
(LTG) al inicio del ciclo escolar 2023-2024 -los
cuales se entregarán a 25 millones de
estudiantes- y hacer todo un control de daños
del negativo impacto en la administración
federal actual de los contenidos ideológicos
incluidos, así como los errores evidentes
cometidos. No se ve la intención de corregir,
sino de ocultar y de imponerse nuevamente,
incluso violando mandatos judiciales en los
cuales se ordena a gobiernos de Morena frenar
la impresión de los textos y su distribución. La
reacción de defensa no podía ser otra al
encontrarse la señora Beatriz Gutiérrez de
López detrás de quienes elaboraron los textos
en cuestión. El principal de ellos, Marx Arriaga
recibe instrucciones directas y su cercanía con
la “no primera dama” le ha permitido
sobrevivir a tres titulares en la SEP, quienes en
corto hablan de su ignorancia y prepotencia.

El régimen de la 4T no esperaba la virulenta
reacción y el malestar generalizado en contra
del intento de adoctrinamiento a través de
libros “mal hechos” y “plagados de errores”,
por parte de organizaciones civiles,
especialistas, sindicatos, la Unión Nacional de
Padres de Familias (UNPF), organismos de la
Iniciativa Privada y la Iglesia católica
mexicana, entre otros. Por esa razón, en su
conferencia del pasado 4 de agosto, el
presidente López Obrador anunció será a partir
del próximo martes cuando se llevarán a cabo
conferencias de prensa vespertinas en las
cuales se revisarán los libros de texto
elaborados; participará Leticia Ramírez Amaya,
titular de la Secretaría de Educación Pública,
quien se convirtió en un florero en este asunto
trascendental.

Como es costumbre, desde el templete
palaciego se acusa la intervención de los
“enemigos”, se afirma existen intereses
oscuros en torno a las opiniones y el rechazo a
los libros. Por más conferencias de prensa, no
es explicable el adoctrinamiento pretendido,
ese renglón seguirá siendo desechado, exigirán
su exclusión. Ahora bien, tal vez al primer
mandatario no le han dado a conocer el
análisis hecho por especialistas, pedagogos,
intelectuales, maestros, participantes en la
publicación de estos textos. Se recuerda a
todos aquellos responsables junto con Jaime

Torres Bodet de la inclusión en la educación de
los libros de texto gratuitos. Existe una gran
diferencia entre la información sobre los
participantes y ahora el oscurantismo en torno
a quienes realizaron la redacción, impusieron
su criterio, eliminaron lo científico para
resaltar lo político y de paso imprimer
“cápsulas” informativas llegadas al extremo de
pretender limpiar el nombre de quien
consideran será la sucesora del tabasqueño:
Claudia Sheinbaum.

La defensa de los libros de texto por parte de
la administración federal se centrará en
“revisar” libro por libro, por parte de
“especialistas” a cargo de los textos de
preescolar, primaria y secundaria. También se
analizarán los manuales entregados a
maestros. Esto servirá, una vez más, de
distractor para seguir evitando se enfoque la
opinión pública en los problemas de fondo de
la educación en México. La orden de la SEP de
mantener durante cinco años ocultos los
nombres de quienes redactaron los textos,
habla por sí sola del lado en el cual se cocinan
los intereses oscuros, los objetivos de
imposición y de manipulación de los
mexicanos a partir de su primer día en las
aulas. Ya debieron darle la lectura correcta a
las manifestaciones tumultuarias de padres de
familia rechazando se aleje a los pequeños de
la preparación académica para acercarlos a una
ideología rechazada desde el momento en el
cual mencionaron comunismo.

Para evitar la revisión de cada uno de los
nuevos ejemplares que se entregarán a niñas,
niños y adolescentes, lo cual tardaría por lo
menos 48 días, cuando el ciclo escolar 2023-
2024 iniciará el 28 de agosto próximo, López
Obrador nos receta una semana de
propaganda para validar los textos porque el
tema le pega a su administración,
específicamente en la Secretaría de Educación
Pública (SEP), en donde lejos lugar de instruir
la corrección de los errores detectados por
especialistas y difundidos ampliamente por los
medios de comunicación y las redes sociales,
el propio primer mandatario advierte se
entregarán por encima de resoluciones
judiciales, de amparos, de manifestaciones.
Estas revisiones son, de nueva cuenta, otra
farsa y es fácilmente comprobable al advertir
esperaron al último momento para hacer
pública la aparición y el contenido.

López Obrador, su administración y su
amplio equipo de propaganda intentarán
convencer a las dos terceras partes de la
población de ser estos textos totalmente
académicos, con lo cual el golpe para la 4T será
de frente y brutal. Los materiales carecen de
planes y programas de estudio porque, dentro
de la gran ignorancia existente entre los
burócratas de alto nivel en este sector,
iniciaron al revés. Primero son los programas
de estudio y los textos se adecuan a éstos y no
en sentido contrario. Por ningún lado se ve la
intención de corregir o modificar las obras

educativas, sino repetir hasta el cansancio
“todo está bien”, es el “nuevo humanismo
mexicano”, sea lo que sea el significado,
alegrarán “es científico”, y remarcarán el
pueblo merece un cambio en materia
educativa.

AMLO tuvo que ponerse a la defensiva e
intenta pasar a la ofensiva en los medios de
comunicación y en las redes sociales, pues la
información adversa ocupa primeras planas de
los medios escritos y electrónicos, espacios
editoriales y de opinión, y el gobierno de la 4T
no se esperaba una reacción tan fuerte en la
opinión pública. Sin duda alguna, se intentará
culpar de los errores y cambios a las
administraciones anteriores, del
“neoliberalismo” y que nunca se tomaron en
cuenta la opinión de los maestros y padres de
familia en el diseño y contenido de los LTG, lo
cual, sin duda será otra mentira más del
obradorismo, pues antes se realizaban
consultas abiertas y extensas con la
participación de maestros, especialistas,
magisterio y hasta sindicatos. Hoy se adoleció
de todo ello y se dejó el trabajo primordial en
manos de Marx Arriaga Navarro, director de
Materiales Educativos de la SEP, y un consultor
venezolano, Sady Arturo Loaiza Escalona,
quien trabajó con el ex presidente de
Venezuela, Hugo Chávez, y el actual
mandatario Nicolás Maduro.

Al Observatorio Nacional de la Conferencia
del Episcopado Mexicano (CEM) le preocupa
sobremanera sea un grupo comunista,
incrustado en la Secretaría de Educación
Pública (SEP), el impulsor de un proyecto
educativo que “no tiene nada de humanista y
eso es irresponsable”. Mario Ángel Flores
Ramos, ex rector de la Universidad Pontificia
de México y actual director del Observatorio
Nacional de la Conferencia del CEM, cuestiona:
“¿Cómo fue posible que le entregaran a éstos,
el grupo más impresentable, la educación? Lo
más sagrado, lo más importante de este país”.
Subraya: Max Arriaga Navarro no cuenta con
la experiencia suficiente para haber tenido a
su cargo la creación de los nuevos libros de
texto, mucho menos Loaiza Escalona.

Flores Ramos subraya que las decisiones no
las está tomando la secretaria de Educación
Pública, Leticia Ramírez Amaya, porque cuando
ella llegó el proceso para la elaboración de los
libros de texto ya estaba en camino. Sostiene
es absolutamente irresponsable se presente un
proyecto denominado Nueva Escuela Mexicana
cuando al gobierno actual sólo le queda poco
más de un año en el poder, además, “no tiene
pies ni cabeza (…) Este es un gobierno que va
de salida y que ya nadie lo quiere más, pero se
le ocurre hacer una nueva estrategia educativa
que carece de planes de estudio, que no ha
capacitado a los docentes. Esta es una
verdadera irresponsabilidad que no debemos
permitir”, recalcó.

También el Instituto Mexicano para la
Competitividad (IMCO) alertó el martes pasado
sobre los riesgos que presenta el nuevo plan
de estudios para educación básica y media
básica presentado por la SEP, a implementar
este mes de agosto. Este nuevo plan no
considera la educación como una herramienta
para la formación de capital humano y, en su
intento por lograr un enfoque comunitario,
pierde el foco de habilidades básicas como las

matemáticas y la ciencia. El IMCO analizó los
documentos disponibles sobre el nuevo plan
de estudios y los programas curriculares, y
concluyó carecen de los fundamentos básicos,
además de que atentan contra la formación de
talento y de capital humano. Identificaron
cuatro cambios profundos agudizando el
problema educativo: la formación de talento
preparado deja de ser una prioridad; se resta
importancia a la adquisición de aprendizaje
clave, como matemáticas; se pierde la
continuidad de los estudios en el salto de
secundaria a bachillerato; y la autonomía sin
límites de los docentes tiene riesgos. Destaca:
“de implementarse como está planeado, el
nuevo plan de estudios será un retroceso para
la educación y generación de talento en
México, lo cual se traducirá en menor
crecimiento económico”.

La pandemia dejó fuera del sistema educativo
mexicano a 1.5 millones de estudiantes y
ocasionó un rezago educativo equivalente a
dos años de escolaridad. Y ahora, la actual
administración desaprovecha la oportunidad
de transformar la educación de la mano con
tendencias globales para atender el rezago
educativo, la creciente deserción y la
emergente necesidad de talento especializado.
Al observar crecen las críticas y protestas por
parte de académicos, de las organizaciones de
padres de familia, de la sociedad civil y de la
Iglesia católica, los maestros ya reaccionaron
a pesar del silencio guardado por los grandes
sindicatos magisteriales. Aunque la disidencia
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores
de la Educación (CNTE), consideró como
representativos de la imposición a los nuevos
libros de texto gratuitos para la educación
básica, por tanto en las entidades federativas
donde tienen mayor presencia como Chiapas,
Oaxaca y la Ciudad de México, los utilizarán
sólo como apoyo y se basarán en sus
programas alternativos de educación. Lo cual
constituirá otro desorden y romperá el
esquema federal. De entrada, los gobiernos
panistas de Chihuahua y Guanajuato, así como
el de Jalisco (MC) adelantaron no repartirán los
nuevos libros de texto gratuitos. La
gobernadora de Chihuahua, Maru Campos,
interpuso una controversia constitucional
contra la SEP para evitar la distribución de los
LTG, los cuales, aseguró, tienen “un alto
contenido ideologizante” y son “una basura”.
La mandataria aseguró esos libros minan la
libertad de las familias, los derechos humanos
y de las instituciones. Esa controversia
constitucional fue recibida en la Suprema Corte
de Justicia de la Nación el viernes pasado.

Habrá que ver con atención como la 4T
intentará tapar los serios problemas
provocados por la reducción de contenidos en
áreas fundamentales del conocimiento como
las matemáticas, o los enfoques equivocados
que no corresponden a la edad de los
estudiantes a quienes van dirigidos, además
presentar errores ortográficos en el lenguaje
básico. Preocupa sobre todo a los especialistas
la carga ideológica inducida en los LTG,
mientras se ignora olímpicamente el verdadero
debate en materia educativa y se evaden
simplemente con no mencionarlos la
problemática de los miles de estudiantes que
ya no regresaron a las aulas durante el ciclo
2022-2023.



¿Vendetta? ¿Actuación en favor de la
justicia? ¿Trasfondo político electorero?
¿Protección para el controvertido
gobernador Cuauhtémoc Blanco, a quien los
cuatroteros quieren colocar como candidato
para la alcaldía capitalina que también lleva
el nombre de “el águila que cae”?

Muchos flancos tiene la detención, el
viernes pasado, de quien hasta entonces
fungía como titular de la Fiscalía General del
Estado de Morelos, Uriel Carmona Gándara,
pero de lo que el escribidor está cierto es que
fue alcanzado no por el largo brazo de la
justicia, sino por el largo brazo de la
“corcholata” Claudia Sheinbaum Pardo.

Claro que es una venganza, característica
que es denominador común de los
resentidos cuatroteros.

Y no solo por ser una herencia del
impresentable Graco Ramírez Garrido
Abreu…

… ni siquiera por lo que se arguye en el
caso de las investigaciones contrapuestas de
las Fiscalías morelense y de CDMX por el
feminicidio de la joven Ariadna Fernanda
López…

… sino, principalmente, porque –de
acuerdo con una filtración al portal
cuatrotero sinembargo.mx— Uriel Carmona
mandó a seguir los pasos de “la favorita”
cuando ésta realizó su campaña “que no es
campaña” en Morelos, a finales de marzo y
principios de abril. Hace cuatro meses.

¿Y con quiénes la habría mandado a
seguir?

Pues, según lo publicado en la página
electrónica, el fiscal ordenó a “Teodoro
Ernesto Lavín Sodi, un empresario acusado
de pertenecer a grupos criminales y quien
está bajo investigación judicial, a andar ‘tras
la gente de Sheinbaum’.

“’Te vas a encargar a seguir (a) Blanco y
compañía, quiero un informe diario’, le
ordenó el fiscal a Lavín Sodi por medio de
conversaciones por WhatssApp. Días antes,
el 31 de marzo le advirtió: ‘Y ya sabes que
nadie toca ni pide nadie sin mi
consentimiento. Y menos la carpeta de
Adriana. (¿)Estamos?”.

Actuar en contra de “la favorita” de Andrés
Manuel López Obrador es la razón principal
de la aparatosa aprehensión del ex fiscal
morelense.

Nadie, absolutamente nadie, puede ni debe
ir en contra de ella.

Órdenes emitidas desde Palacio Nacional
que explican la presencia de elementos no
sólo de elementos policiacos de Cuernavaca,
de Morelos, de CDMX y de elementos de la
Marina Armada de México.

Sólo el jefe máximo de las Fuerzas Armadas
pudo haber sido el que enviara a marinos y
helicópteros de la misma Semar a romper el
orden constitucional, al aprehender a un
personaje que gozaba de fuero.

De paso le quitan a Cuauhtémoc Blanco un
enorme peso de encima, habida cuenta que
el fiscal lo investigaba por sus evidentes
nexos con el crimen organizado de la propia
entidad a su cargo, lo mismo que del vecino
y turbulento estado de Guerrero, y lo dejan
listo para que la 4T lo haga candidato a
suceder a Sandra Cuevas en la alcaldía donde
se asientan dos de los tres poderes –
Ejecutivo y Judicial– de la Federación.

“Para jefe de Gobierno ya no le alcanza –
me dijo el sábado un distinguido político
morelense–, además de que hay como 500
tiradores de Morena para esa posición”.

A Carmona, reitero, no lo alcanzó el largo
brazo de la justicia…

… pero sí el laaargo brazo de Sheinbaum.
El mismo brazo que le alza López Obrador.

Indicios
Siguen los roces entre “corcholatas”, para

fortuna de todos nosotros y desgracia de
AMLO quien canceló toda posibilidad de que
hubiese debates entre los aspirantes de
Morena –y satélites– a sucederlo para evitar
enfrentamientos y rupturas anticipadas,
porque de que se darán éstas, claro que se
darán. Ahora, otra vez, fue Marcelo Ebrard
quien, al anunciar la próxima presentación
de su plan para la educación, aprovechando
la coyuntura abierta por la discusión en
torno a los libros de texto, dijo que
seguramente el tema lo abordará de
inmediato Sheinbaum, “pues todo me
copia”. Pleitos infantiloides, pero GAD, al fin
pleitos. * * * Quien también se está saliendo
del huacal en el que AMLO intentó mantener
en paz a sus “corcholatas” es el petista
Gerardo Fernández Noroña quien se lanzó en
contra de Adán Augusto López de quien,
entre otras cosas, dijo que “está actuando de
manera incorrecta conmigo, es muy
incorrecto lo que está haciendo y muy
intrigante su pingüino rabioso, falso,
mentiroso. Está como la derecha con el
compañero Presidente, las mismas formas”.
* * * López II, por su parte, respondió que “no
se vale es que un compañero le quiera meter
el pie a otro para hacerlo tropezar; aquí
vamos todos juntos y en unidad para sacar
adelante a Michoacán y a todo México”.
También criticó las encuestas que se han
publicado hasta ahora: “Son anímicas
porque sólo sirven para levantar el ánimo a
quien las paga” * * * Ricardo Monreal, por su
parte, dijo que revisará el caso de la
detención del Fiscal de Morelos porque
“jurídicamente es discutible”. Sin embargo,
descartó que se trate de una estrategia
política de Claudia Sheinbaum para impulsar
su campaña, pero dejó esa sospecha en el
aire. * * * El estado de Guerrero está en manos
de delincuentes. Igual los dizque
mandatarios de Morena dedicados al saqueo
de recursos públicos, que aquellos que se

dedican a actividades criminales que no son
de cuello blanco. La gobernadora formal,
Evelyn Salgado, junto con su actual novio y
cuñado, en el “bisne” de las adjudicaciones
de contratos. El gobernador real, Félix
Salgado, dedicado a cuidar perritos, lo que
hace pensar que su papel es el de menor
jerarquía en la escala del crimen organizado,
habida cuenta que el papel más despreciado,
el de menor rango, recibe el nombre de
“lavaperros”. Y el resto de la familia, en
pleno goce del nepotismo, como se hizo
público nacionalmente, ayer, por el
asesinato del esposo de Zulma Carbajal
Salgado, funcionaria del DIF estatal, quien es
sobrina de Félix y prima de Evelyn. Este
domingo, Zulma y su pareja tenían

programado realizar una campaña de
perifoneo en las calles de Iguala para
promover la imagen política de la ex Jefa de
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum, aspirante por Morena a la
candidatura presidencial. * * * Xóchitl Gálvez,
Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid,
Silvano Aureoles dicen ya haber rebasado el
requisito de 150 mil firmas de apoyo,
primero de los tres pasos necesarios para
obtener el cargo de coordinador de los
trabajos del Frente Amplio por México, esto
es, de precandidato a la Presidencia de la
República. * * * Por hoy es todo. Le deseo,
como siempre, ¡buenas gracias y muchos,
muchos días!
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Infobae
Las semillas de chía son

consideradas hoy como un
“superalimento” o un alimento
funcional. Porque ofrecen
beneficios que van más allá de su
valor nutricional, como reducir el
colesterol o mejorar la salud
intestinal. También ayudan a
reducir el apetito y el sobrepeso,
a bajar los triglicéridos y a una
mejora en los niveles de azúcar
en sangre en la diabetes de tipo 2.

Las semillas de chía provienen
de una planta con flores
originaria de México y Guatemala
llamada Salvia hispanica. Durante
siglos, los habitantes de esas
regiones han incorporado estas
semillas a su dieta.

Pero ahora empiezan a ser
estudiadas, reconocidas y
promovidas por científicos de
otros países, desde la Clínica
Cleveland y la Universidad de
Harvard de los Estados Unidos,
hasta instituciones de la India,
Polonia, Portugal y Corea del Sur.

“Se ha demostrado que las
semillas de chía tienen beneficios
para la salud, como un mejor
perfil de lípidos en sangre y
efectos hipotensores,
hipoglucemiantes, antioxidantes,
antimicrobianos e

i n m u n o e s t i m u l a d o r e s ” ,
escribieron investigadores de la
India y Corea del Sur en la revista
especializada Antioxidants
(Basel).

En tanto, de acuerdo con la
especialista en nutrición de la
Clínica Cleveland, Kayla Kopp,
“las semillas de chía están
repletas de nutrientes. Aunque
son pequeñas, están entre las
mejores semillas para comer.
Pocos alimentos son tan
nutritivos”.

Las semillas de chía son una
fuente excelente de muchos
nutrientes: 28 gramos puede
contribuir al valor diario de fibra,
proteínas, minerales y vitaminas
del grupo B. Además, son ricas en
antioxidantes, como los
polifenoles, los cuales combaten
los radicales libres que pueden
dañar las células.

Los radicales libres se producen
en el cuerpo de forma natural.
Pero también se generan por la
exposición a sustancias nocivas
como el alcohol, el humo del
tabaco, la contaminación y otras
sustancias químicas tóxicas, y la
radiación.

Al comer semillas de chía,
también se obtiene una dosis
considerable de grasas
saludables, incluidos los ácidos

grasos omega-3, esenciales para
la salud cerebral, ocular,
inmunitaria e incluso cardíaca,
señaló Kopp.

La investigación sobre los
efectos saludables de las semillas
de chía está aún en sus primeras
fases, pero los resultados hasta
ahora son positivos. Por supuesto,
las semillas de chía son sólo un
componente de una alimentación
sana, indicó Kopp. Para
maximizar sus beneficios, deben
formar parte de los alimentos
saludables que se consumen a
diario.

Cuál es la semilla que ayuda a controlar al
colesterol y los triglicéridos
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Cuáles son los 3 principales
beneficios de las semillas de chía

1. Mejoran la función
digestiva

Un estudio publicado en
Molecules, en Polonia, demostró
que las semillas de chía potencian
la absorción de vitaminas y
minerales en el intestino.
También promueven el
crecimiento de bacterias
intestinales “buenas”.

Si se tiene en cuenta su
contenido en fibra, “también es
probable que las semillas de chía
puedan ayudar a aliviar el
estreñimiento o constipación”,
añadió Kopp.

2. Ayudan a perder peso
Beber un vaso de agua de chía

(semillas de chía mezcladas con
agua) puede ayudarte a comer
menos. Las semillas de chía se
expanden al mojarse y ocupan
espacio en el estómago. Es
posible que sienta menos
hambre, lo que puede ayudarle a
perder peso.

Pero se debe tener cuidado.
“Demasiadas semillas de chía
pueden causar problemas
digestivos”, advirtió Kopp. “Si no
estás bebiendo suficiente agua,
las semillas absorben el agua de
tu intestino. Esto puede causar
estreñimiento, hinchazón y
gases”, agregó.

3. Colaboran en la
prevención de enfermedades

crónicas
Las investigaciones sugieren

que las semillas de chía pueden
ayudar a prevenir enfermedades
crónicas como las cardiopatías, la
diabetes, la obesidad e incluso el
cáncer. Los resultados de estudios
en seres humanos realizados en
Portugal y publicados en la
revista Food & Function muestran
que colaboran en:

- DISMINUIR LA INFLAMACIÓN.
- MEJORAR EL CONTROL DE LOS
NIVELES DE AZÚCAR EN SANGRE.
- REDUCIR LA PRESIÓN ARTERIAL.
- AUMENTAR LOS NIVELES DE

ÁCIDOS GRASOS OMEGA-3 EN
SANGRE.
- REDUCIR LOS TRIGLICÉRIDOS.
Más allá de los resultados ya

publicados, aún se necesitan más
trabajos para comprender mejor
los beneficios para la salud de las
semillas de chía y la cantidad
ideal que se debe consumir al día.
“Pero incluso sin esas pruebas, se
pueden incluir con confianza en
la dieta”, sostuvo Kopp.

Y destacó que ya hay evidencia
suficiente que sugiere que las
semillas son, “excelentes fuentes
de nutrición y que contribuyen a
la salud en general. Pero no se
exceda. La moderación es lo
mejor con cualquier alimento”,
resaltó.

Una de las bondades de la
semilla de chía es su versatilidad
para las recetas dulces y saladas.
En ese marco, la licenciada en
nutrición Romina Pereiro, aportó
una receta ideal para el desayuno:
los pancakes de avena y chía.
“Son muy fáciles, ricos y están
llenos de nutrientes que aportan
la energía necesaria para
empezar el día”, sugirió.

Para hacer los pancakes de
avena y chía, los ingredientes son:
una cucharada de semillas de
chía, previamente hidratadas en

agua durante cinco minutos, dos
cucharadas de agua, tres cuartos
de taza de avena, una banana, un
poquito de miel, y una taza de
leche o bebida vegetal.

Se deben colocar todos los
ingredientes en el vaso de una
minipimer y mezclar. Una vez que

quede una crema homogénea,
llevar a una sartén calentada
previamente. Colocar un poquito
de la preparación y esperar unos
minutos hasta que la masa quede
dorada. Cuidar que no se queme.
Dar vuelta, dorar del otro lado y
sacar. Se puede acompañar con

trocitos de fruta y miel.
Esta opción es un desayuno que

aporta mucha fibra soluble, ideal
para bajar el colesterol y regular
la presión arterial, ácidos grasos
Omega 3 y una cantidad enorme
de antioxidantes, de acuerdo con
Pereiro.
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Los icónicos paisajes creados

por Vincent van Gogh, desde los
ondulantes campos de trigo
amarillos hasta un olivo retorcido,
han dejado una huella indeleble
en la historia del arte, cautivando
a los amantes del arte de todas
las edades. Ahora, un nuevo
estudio realizado por
investigadores de la Universidad
de Sussex arroja luz sobre una
sorprendente similitud en las
preferencias artísticas de bebés y

adultos cuando se trata de las
obras maestras del pintor
neerlandés.

La conexión entre las
preferencias artísticas tempranas
y los gustos en la edad adulta ha
sido un enigma intrigante en el
mundo del arte y la psicología.
Según un equipo de investigación
de la Universidad de Sussex,
habría un vínculo entre los sesgos
sensoriales tempranos y los
juicios estéticos más adelante en
la vida. Esto se explicaría porque

ciertos sesgos en lo que elegimos
mirar ya están presentes en la
niñez y luego se trasladan a la
edad adulta, más allá de que las
experiencias personales también
tienen un impacto en las pinturas
que se terminan considerando
predilectas al crecer.

“Parece que podría haber algún
vínculo entre esta respuesta
estética adulta madura y estos
sesgos sensoriales tempranos a
cosas como el contraste de
luminancia y color”, declaró
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Un estudio revela la similitud en
la apreciación de las obras de
Van Gogh entre adultos y bebés



Philip McAdams, primer autor del
estudio, a The Guardian.

En el “Journal of Vision”,
McAdams junto a sus colegas,
plantean cómo tanto a los bebés
de entre 18 y 40 semanas de edad
y a los adultos de entre 18 y 43
años se ven cautivos por
imágenes similares. El
experimento consistió en
solicitarles una selección de 10
paisajes de Van Gogh de Ipads
entre 40 cuadros.

Los bebés, sentados en el regazo
de sus padres en una habitación
de la casa con poca luz, fueron
grabados por una cámara
mientras se les mostraban
diferentes pares de pinturas
durante cinco segundos a la vez.
“Si un bebé mira más una imagen
que otra, decimos que tiene una
preferencia visual por esa
imagen”, indicó McAdams.

A los adultos se les mostraron
45 pares de imágenes, pero se les
pidió que seleccionaran la imagen
que les parecía más agradable.
Los datos recopilados de esta
investigación provienen de un
total de 25 adultos para crear un
“puntaje promedio de agrado”
para cada obra de arte. Ese
tiempo se lo comparó con la
observación de 25 bebés.

El estudio revela que los bebés
tendían a mirar durante más
tiempo las obras de arte que los
participantes adultos calificaban
más agradables. Frente a este
dato, McAdams precisó que se
necesitarían estudios cerebrales
para explorar si los bebés
disfrutaban más de las pinturas
que miraban durante más
tiempo, pero que los resultados
sugieren que existe un vínculo
entre los prejuicios sensoriales de

los bebés y los juicios estéticos de
los adultos. Fue “Tallos de maíz
verde” de Van Gogh, una obra de
1888, tuvo la mayor preferencia
compartida.

Otro punto en común fue que
los bebés miraban más tiempo las
pinturas con más variación en el
brillo y la variedad de colores
utilizados y que los adultos
también les daban calificaciones
más altas. La explicación, según
McAdams, “podría ser que esas
pinturas de alto contraste son
más fáciles de ver para los bebés,
dado que su visión es un poco
borrosa”, según detalló y precisó:
“Cuanto mayor es el contraste,
más puede ver algo el bebé y más
fácilmente su cerebro podría
procesar esa información”.

Entre los grupos de edad hubo
diferencias: los bebés miraban
durante más tiempo aquellas
pinturas que tenían los cielos más
protagónicos, mientras que los
adultos preferían las áreas más
atípicas. Otra diferencia estuvo en
que a los bebés también les llamó
más la atención las imágenes con
muchos bordes y curvas, pero los
adultos no les dieron
calificaciones más altas. “Eso no
es extraño porque una cara tiene
muchas curvas y los bebés tienen
este fuerte sesgo desde el
momento en que nacen para
mirar las caras”, señaló
McAdams.

En el caso de los adultos, los
recuerdos resultaban una
influencia en la decisión. Por
ejemplo, si un paisaje les
recordaba un lugar determinado,
cambiaba la elección del cuadro.

El profesor Denis Mareschal,
director del Centro para el
Desarrollo Cerebral y Cognitivo

del Birkbeck College de la
Universidad de Londres, fue
consultado por este estudio.
Mareschal explicó que los bebés
“están dotados desde la más
tierna edad de sesgos
perceptuales que les ayudan a
explorar el mundo” y concluyó:
“Esta investigación demuestra
muy bien las continuidades que
pueden existir entre lo que
nuestros niños elegirían mirar y
lo que nuestros adultos eligen
mirar”.
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Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Por María Esther Beltrán
Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.
Carlos Rivera, cantante

mexicano conquista nuevamente
a su público en Starlite Occident
y entrega todo su talento en un
concierto de más de dos horas. En
su actual gira ha realizado más de
cuarenta conciertos por diversos
países del mundo, bajo el nombre
de Un tour a todas partes.

Rivera se mostró muy
comunicativo con su público
señalando la emoción que tenía
por recibir a su primer hijo y su
preocupación por que llegará
cuando él no estuviera. Y sin
duda su hijo esperó hasta que su
padre estuviera a su lado. León
Rivera Rodríguez nació el tres de
agosto. Y en sus redes Rivera ha
anunciado el buen estado que se
encuentran sus dos tesoros: León
y Cynthia Rodríguez.

No se puede negar que Carlos
siempre lleva en su corazón y
mente a su esposa, desde
Marbella le cantó vía streaming.
Y compartió las experiencias que
ha tenido desde que salió de la
Academia, programa de una
televisora mexicana, hasta la
actualidad.

El espectáculo que presenta no
escatima en nada. Se incluyen
músicos, bailarines, buenas luces,
cañones con papeles de colores y
vídeos que sirven para poder
viajar con Carlos por varias
ciudades del mundo. Y por
supuesto no podía faltar hacer la
promoción de su tierra
Huamantla, Tlaxcala.

Tras el éxito cosechado en
Starlite Occident 2022, el que fue
su único concierto en España, el
cantante, compositor y actor
mexicano volvía al Auditorio con
su nuevo show : “Este concierto
lo preparé para abrirme a corazón
abierto hacia el público. Es la
mejor manera de conectar con las
emociones porque Sincerándome

es un álbum que hice mostrando
mis sentimientos más profundos
hechos canción. Si quiero llegar al
corazón de las personas, tengo
que contarles de dónde vienen
esas canciones. Mi concierto es
un viaje literalmente de
emociones contando una historia,
la mía. Las personas se van a
identificar con el porqué de cada
letra y de cada canción”,
confesaba al hablar de su último
trabajo. 

Rivera expresó que Starlite
Occident es una manera de
celebrar la amistad y el cariño. Es
un ‘must’. “Especialmente porque
aquí también veo a muchos
amigos y celebramos en este sitio
mágico. Vivir un concierto aquí
no tiene igual a otros lugares. Hay
gente que ya me ha visto en otros
lugares y repite en Starlite
Occident porque saben que es
especial.

El cantante mexicano sin duda
alguna ha cosechado mucho
cariño por admiradores por
diversas partes del mundo,
específicamente en España ha
logrado el cariño y respeto con su
trabajo en musicales como
Mamma Mía, El Rey León y
participaciones en diversos
programas televisivos destacando
La voz.

El cantante de Recuérdame,
ofrecio ́ una seleccio ́n de sus
mejores éxitos al público en la
cantera de Starlite. “Estimados
pasajeros, estamos prontos a
despegar. Disfruten del vuelo,
esto es para vosotros”, decía
saludando al Auditorio. “Qué
ilusión estar de vuelta aquí otra
vez. Nuestro tercer año
consecutivo. Esta noche, a partir
de este momento, yo te
pertenezco a ti, Marbella”,
afirmaba. 

El repertorio incluyo ́ canciones
con las ha arrasado tanto en las
listas de ventas de todo el mundo
como en tantos escenarios que ha
pisado. Temas como: Que lo

nuestro se quede nuestro, ¿Cómo
pagarte?, Me muero, Regrésame
mi corazón, Te esperaba, Gracias
a ti, Recuérdame, Te soñé  y Digan
lo que digan fueron cantadas por
el público .

Hubo momentos  especiales.
Carlos Rivera subió al escenario a
algunos fans, para que le
acompañarán bailando. También
le dedicó la canción Sería más
fácil a la protagonista del
videoclip, publicado en 2019:
“Esta canción es muy especial
porque tuve el honor de hacer el
videoclip hace cinco años con la
grandísima Paula Echevarría, que
está aquí, en este concierto. Tengo
ese regalo enorme de tener esta
canción y ese vídeo... Gracias,
gracias, gracias. Las personas que
están en los momentos más
especiales son las que más se
guardan en el corazón y tú has
estado en muy importantes.
Gracias Paula, de corazón. Ese
regalo de tenerte en ese vídeo no
tiene precio”.

Rivera lució varios cambios de
vestuario y al finalizar indicó:  

“Gracias, mi querida Sandra
García-Sanjuan, que adoro y amo
con todo mi corazón, mi amiga.
Gracias siempre por traerme aquí,

por creer en mí y por tu amistad.
Gracias a ustedes por hacer
posible que yo regrese a este país
que tanto amo. Quiero agradecer
a todas las personas que vienen
de fuera para ver este show.
Carretera, avión… Espero de
corazón que estos kilómetros que

han recorrido hayan valido la
pena por estar esta noche aquí.
Mientras tú quieras, yo voy a
venir aquí a cantarte todas mis
canciones, siempre”, se despedía
el cantante, quien también
disfrutó del after party junto al
resto de amigos. 

Carlos Rivera empezó en
Starlite en julio y terminó
en agosto con gran energía
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Forbes

El elegido, la nueva serie
mexicana impulsada por Netflix
llegará a la misma plataforma
muy pronto. Descubre de qué va,
quiénes forman parte del elenco
y todos los detalles que necesitas
conocer al respecto.

Sobre el argumento de El
elegido

Esta serie de drama y fantasía
cuenta la historia de Jodie, un
niño de doce años que vive en
Santa Rosalía, Baja California,
quien, despúes de sobrevivir a un
extraño accidente descubre que
tiene impresionantes poderes,
muy similares a los de Jesucristo
ya que puede convertir el agua en
vino, conseguir que los inválidos
caminen y quizá, resucitar a los
muertos.

Ahora que Jodie conoce sus
incríbles habilidades ¿qué hará
con su destino? ¿podrá
convertirse en el líder que la
humanidad necesita para
enfrentrar un conflicto milenario?

Sobre la producción
El elegido está basada en la

trilogía de novelas gráficas
American Jesus, del escritor Mark
Millar y el artista Peter Gross.
Bobby Luhnow protagoniza la
historia junto a Jorge Javier
Arballo Osornio, Juan Fernando
González y Lilith Amelie Siordi. A
ellos se suma el talento de actores
como: Dianna Agron, Carlos
Bardem y Tenoch Huerta.

La serie mexicana se filmó en
diferentes escenarios naturales,

ubicados en el estado de Baja
California Sur, y su historia,
incluye de una manera muy
auténtica elementos y tradiciones

profundamente locales que
potencian y contextualizan a
México en una obra gráfica de
Mark Millar y Peter Gross.

Fecha de estreno y episodios
El elegido contará únicamente

con 6 episodios y su estreno
llegará a la plataforma de Netflix

el próximo miércoles 16 de
agosto. Si eres fan del misterio, el
drama y la fantasía ¡No te la
puedes perder!

‘El elegido’, la nueva serie de
drama y fantasía mexicana
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Infobae 
Una nueva versión de la página

web de YouTube permite que los
usuarios accedan a la versión de
más alta calidad
de los videos
con una
resolución de
hasta 1080p
con la tasa
de bits

mejorada. Esto significa un salto
aún mayor de calidad con
respecto a la versión gratuita que
actualmente está disponible para

todos los usuarios de la
plataforma de

Google.
Si bien esta función ya estaba

activa para los celulares con
sistema operativo iOS desde abril
del año 2023, los suscriptores
premium no podían tener la
misma experiencia desde sus
computadores, por lo que ahora,

con esta mejora, sí podrán
hacerlo al igual que el

resto de usuarios
de pago, aunque
solo se podrá
activar para
contenido de alta
calidad.
Como es lógico,

un video que
apenas llega a una

resolución de 480p no
podría dar el salto a

una calidad mayor de
estas características.
Los principales

beneficiados con esta
actualización serán los

usuarios que consuman el
contenido de YouTube desde

sus televisores o dispositivos
de pantallas más grandes,

además de Chromecast y
consolas de videojuegos como
PlayStation 5. Los dispositivos
con el sistema operativo Android
también tendrán acceso a esta
función.

Para activar esta función, los

usuarios solo tendrán que iniciar
sesión desde cualquier
dispositivo con sus cuentas y
realizar el pago correspondiente
de 13.99 dólares al mes. Las
suscripciones se gestionan desde
Google Play en caso se acceda
desde un celular Android.

Una vez que el usuario ya es
parte del servicio premium,
puede ingresar a cualquier video
de la plataforma de Google y
hacer clic sobre el botón
Configuración en la esquina
inferior derecha del reproductor.
En la opción “Calidad”, los
usuarios tendrán que seleccionar
la que indique “1080p Tasa de bits
mejorada”.

El paso de la calidad normal a la
premium podría generar que el
video necesite un tiempo
adicional para cargar, pero esto
dependerá de la calidad del
internet que se disponga o de la
cantidad de datos que tiene
disponibles en sus dispositivos.

La mejora en la calidad de video
no está activa siempre, pues debe
ser seleccionada cada vez que se
inicia la reproducción de un video
nuevo. Por otro lado, la
disponibilidad y el tiempo de
carga estarán condicionados por
la calidad de la pantalla del
dispositivo y la resolución
máxima que es capaz de soportar.

Volumen nivelado con YouTube
Premium

Una nueva función de la versión
de pago de la plataforma también
estaría relacionada con la
capacidad de regular el volumen
del audio durante la reproducción
de contenido.

La característica llamada “Stable
Volumen” permitirá mantener el
volumen de los videos en un nivel
constante a lo largo de su
reproducción, evitando picos que
lleven a los usuarios a ajustar
manualmente el volumen para
compensar las diferencias,
dañando parte de la experiencia.

Esto evitará problemas de ruido
que generen alguna afectación al
oído por un pico alto de sonido.

Por el momento, Stable Volumen
no está disponible en la versión
más reciente de la plataforma de
Google, por lo que es probable
que quienes reportaron por
primera vez la aparición de esta
característica en Reddit hayan
visto la versión de prueba de la
aplicación.

Otras plataformas streaming,
como Spotify, ya cuentan con
funciones similares ayudando a
que sus usuarios tengan una
experiencia de sonido constante
y no deban estar subiendo y
bajando el volumen
manualmente.

Cómo ver videos en alta calidad en YouTube
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Abaten a líder del
Cártel de Sinaloa
en Mazatlán tras
enfrentamiento
armado
Agencias 
Jorge Raúl Rosales Cristerna,

alías ‘El R-18‘, identificado como
presunto líder del Cártel de
Sinaloa que operaba en Colima,
fue abatido en Mazatlán.

Los hechos ocurrieron durante
un ataque armado ocurrido sobre
la Carretera Internacional México
15 de Mazatlán durante la tarde
del 6 de agosto entre los poblados
El Chilillo y El Habal.

Otras dos personas murieron y
una más resultó herida,
presuntamente la esposa de ‘El R-
18’ quien habría sido trasladada
a un hospital privado.

Tres vehículos se vieron
implicados en el ataque e
intercambio de disparos: una
camioneta Grand Cherokee con
placas de Sinaloa; un Toyota
Corola con placas de Jalisco, y una
Ford Expedition también con
placas de Sinaloa.

Los tres vehículos resultaron con
impactos por arma de fuego, en
tanto que el Toyota quedó
volcado.

Autoridades acordonaron la
zona para el levantamiento de
cuerpos y evidencias, a fin de
integrar la investigación
correspondiente.

Jorge Raúl Rosales Cristerna,
presunto líder del Cártel de
Sinaloa en Colima, había sido
detenido en 2018 en Jalisco por
delitos relacionados con el tráfico
de estupefacientes, y fue
trasladado al penal del Altiplano,
en el Estado de México.

Se le relaciona con
enfrentamientos con el Cártel
Jalisco Nueva Generación (CJNG)
que provocó diversos hechos
violentos en Colima.

Agencias 
Los grupos parlamentarios del

PAN, PRI y PRD en la Cámara de
Diputados presentarán una
acción de inconstitucionalidad
contra los nuevos libros de texto
gratuitos.

En conferencia de prensa,
encabezada por Jorge Romero,
Luis Cházaro y Carolina Viggiano,
coordinadores del PAN y PRD, y
vicecoordinadora del PRI,

acusaron que los contenidos en
los libros de texto para el ciclo
escolar 2023-2024 violan el
artículo 3 de la Constitución y la
Ley General de Educación.

Cházaro detalló que los nuevos
libros de texto violan
particularmente la Fracción II del
artículo tercero constitucional,
relativo a que “el criterio que
orientará a la educación se basará
en los resultados del progreso

científico, luchará contra la
ignorancia y sus efectos, las
servidumbres, los fanatismos y
los prejuicios”.

“Los libros de texto violan
claramente este precepto
constitucional y, por lo tanto,
presentaremos, con el número de
firmas que tiene nuestro bloque
legislativo, en esta misma
semana esta acción de
constitucionalidad”, manifestó.

Por su parte, el coordinador
panista Jorge Romero acusó que
los libros presentan errores, faltas
de ortografía, pleonasmos y
aspectos ideológicos.

El bloque opositor también
llamará a padres de familia a que
presenten amparos colectivos
para frenar la distribución de los
libros de texto.

Alianza PRI-PAN-PRD presentará acción de
inconstitucionalidad contra los nuevos libros de texto

Agencias 
Un juez federal concedió una

suspensión provisional a Xóchitl
Gálvez Ruiz, aspirante a la
candidatura presidencial del
Frente Amplio por México, que
ordena al presidente Andrés
Manuel López Obrador y otros
funcionarios federales a que
evite pronunciamientos “con

malicia” hacia la legisladora.
El fallo de Martín Adolfo Santos

Pérez, juez Octavo de Distrito en
Materia Administrativa, ordena a
las autoridades que eviten la
transmisión de cualquier
“discurso de odio” contra Gálvez
Ruiz, así como eliminar de todas
las plataformas del gobierno
todos los contenidos que aludan
a la aspirante.

El juzgador aclaró que en este
caso, Xóchitl Gálvez está
defendiendo su derecho al honor,
la dignidad y la vida privada ante
una entidad del Gobierno que
está difundiendo información
que debería estar resguardada.

El juez Santos Pérez dio 48
horas al presidente López
Obrador para que rinda su
informe previo y el viernes 11 de

agosto se realizará la audiencia
incidental en la que resolverá si
se concede a Xóchitl Gálvez la
suspensión definitiva.

La senadora por el PAN
promovió el amparo el 18 de
julio, después de que el
presidente López Obrador
difundiera información sobre las
empresas y propiedades de la
aspirante presidencial.

Ordenan a AMLO evitar
declaraciones contra Xóchitl Gálvez
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